

TROPAS FILIPINAS MATAN A 15 REBELDES DEL GRUPO ABU SAYYAF

ZAMBOANGA. Tropas filipinas apoyadas por bombarderos abatieron a 15 guerrilleros musulmanes e hirieron a otros 25 en un violento enfrentamiento el lunes con grupos separatistas vinculados al multimillonario saudita Osama Bin Laden, dijo este domingo el ejército. Diez soldados resultaron heridos en los enfrentamientos con el grupo Abu Sayyaf, que ha mantenido secuestrados a dos estadounidenses y 16 filipinos durante meses en el sur del país.

Reuters

INTERCEPTA AUSTRALIA BARCO CON 250 REFUGIADOS

SYDNEY. Un barco de pesca indonesio con al menos 250 personas a bordo, en su mayoría iraquíes que buscan asilo, fue interceptado por un buque naval australiano cuando navegaba en aguas australianas cerca de las islas Christmas. El Ministerio de Defensa de Australia dijo que el barco se encontraba a 120 millas náuticas de las islas y fue abordado por oficiales de marina, quienes instaron al capitán a regresar a aguas internacionales.

DPA

UN HOMBRE ABRE FUEGO EN UN HOSPITAL DE TEXAS

TEXAS. 7 DE OCTUBRE. Un hombre que irrumpió en la cafetería de un hospital de veteranos de guerra en la localidad de Temple, este domingo, mató a tiros a una persona e hirió a dos antes de ser arrestado, informó la policía. El sujeto, de 73 años, se encuentra detenido y sufrió heridas leves cuando fue sometido por otros, dijo el teniente de policía Edward Best. La fuente agregó que el sospechoso conocía a las víctimas en el hospital Clinic E. Teague Veterans Center y señaló que ignoraba por qué el hombre estaba en el lugar, pero probablemente vivía o estaba siendo atendido ahí.

DPA

MARTIN MCGUINNESS, JEFE DE ESTADO MAYOR DEL SNN FEIN

LONDRES. Martin McGuinness, número dos del Sinn Fein, brazo político del Ejército Republicano Irlandés, fue nombrado "jefe de estado mayor" de la formación paramilitar, considerado el puesto de más alto rango en su jerarquía, informó este domingo el semanario británico *The Observer*. El nombramiento fue confirmado por fuentes de los gobiernos británico e irlandés, que lo consideran un "avance" importante para el proceso de paz en Irlanda del Norte. El periódico estimó que McGuinness podría favorecer el desarme del ERI, cuestión que hasta ahora ha bloqueado el proceso de paz en el Ulster.

AP

APOYAN ITALIANOS PROPUESTA DE DESCENTRALIZACIÓN

Roma. Los italianos apoyaron una reforma para que el gobierno central conceda facultades a las regiones, según los resultados del primer referendo constitucional que se realizó por primera vez este domingo después de más de medio siglo. El Ministerio del Interior dijo que 64,2 por ciento aprobó la reforma, y 35,8 por ciento la rechazó, según el escrutinio de 60 mil 374 centros electorales. La participación fue de 34 por ciento de los 48,4 millones convocados. La reforma da a las 20 regiones de Italia facultades en aspectos impositivos, educativos y ambientales.

AP

■ La violencia del grupo produjo el hundimiento: analistas

Reconoce ETA fracaso político durante los últimos tres años

■ Boicotea el PP reunión de activistas para llamar al diálogo

■ AFP Y AP

BARCELONA. 7 DE OCTUBRE. La organización armada vasca ETA reconoció en su más reciente boletín interno, Zutabe, el fracaso de sus estrategias políticas durante los últimos tres años, según extractos del documento, publicado este domingo en la prensa española.

"Los independentistas vascos están en una difícil situación", y necesitan hacer una profunda reflexión tras su derrota

electoral en los comicios regionales del 13 de mayo pasado, en los que la coalición separataria Euskal Herrikoak (EH) perdió 80 mil votos y la mitad de las curules en el parlamento vasco.

Este hundimiento electoral fue atribuido por los analistas al rechazo a la violencia de ETA, por una mayoría creciente de los vascos.

"Hemos tenido la oportunidad de condicionar todo el marco autonómico y de poner todos sus instrumentos al servicio



En imagen de archivo, bomberos trabajan en la remoción de escombros tras un atentado de ETA en San Sebastián

■ Busca darle continuidad a la negociación con las FARC

Extiende Pastrana en Colombia la vigencia de la zona desmilitarizada

■ Reuters

SANTO DOMINGO, 7 DE OCTUBRE. El presidente colombiano Andrés Pastrana prorrogó hoy por 103 días la vigencia de la zona desmilitarizada al sur del país, sede de los diálogos de paz con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), pero advirtió sobre su cancelación sin el enclave es mal utilizado.

La prórroga de la zona, que expiraba el martes, permite al gobierno y las FARC continuar con una negociación que se inició en enero de 1999, con la que se busca poner fin a una guerra interna de 37 años que ha cobrado la vida de 40 mil personas sólo en la última década.

Pastrana hizo la extensión luego de que el viernes el gobierno y las FARC acordaron comenzar a discutir de inmediato un cese al fuego, la suspensión de los secuestros y ataques a pueblos, en un intento por disminuir la intensidad del conflicto.

Dicho acuerdo permitió salvar la frágil negociación que atravesó una grave crisis luego de que los rebeldes secuestraron y asesinaron a la ex ministra de Cultura, Consuelo Araujo.

"Si que ustedes están dispuestos a apoyar la zona de distensión únicamente si se honra el propósito para la cual fue creada, de lo contrario, no vacilaré en darla por terminada en cualquier momento", advirtió Pastrana.

El presidente anunció que los negociadores del gobierno y del movimiento rebelde deben establecer a la mayor brevedad un cronograma de los temas a desarrollar y entregar cada mes un informe sobre los avances del proceso de pacificación.

Adicionalmente, ordenó a las fuerzas militares un severo control terrestre, fluvial y aéreo del enclave para evitar su mala utilización por parte de la guerrilla, y prohibió el ingreso a la zona de extranjeros.

de la construcción nacional, pero esta vez, hemos fracasado", añade el bolívar.

ETA, que reivindica la independencia del País Vasco, es considerada responsable desde 1968 de 800 asesinatos, entre ellos 12 de este año.

Este domingo políticos afiliados con ETA se reunieron con activistas y figuras internacionales para hacer un llamado al cese de la violencia en la región vasca, durante una conferencia multipartidista boicoteada por el gobernante Partido Popular.

"El diálogo es el arma para el logro de la paz", dijo Danielle Mitterrand, viuda del ex presidente de Francia, François Mitterrand, y líder del grupo France Libertés. Mitterrand habló ante 3 mil personas en la ceremonia inaugural de la conferencia en la ciudad norteaña de Bilbao.

La reunión del domingo fue el comienzo de un período de diálogo y negociación de seis meses que concluirá en marzo de 2002, dijo el organizador del acto, el prominente grupo para la paz vasca Elkarr, que ha recibido 50 mil 847 firmas en apoyo de su campaña de paz.

El Partido Popular boicoteó la conferencia al argumentar que es una táctica para lograr apoyo para el nacionalismo vasco y poner un precio político a la paz.

■ Ex agente estadounidense La CIA planeó realizar atentados en Brasil en los 70

■ DPA

RIO DE JANEIRO, 7 DE OCTUBRE. La Agencia Central de Inteligencia (CIA) de Estados Unidos planeó realizar atentados terroristas en Brasil en la década de 1970, cuya responsabilidad sería atribuida a organizaciones de izquierda, reveló un ex colaborador, en entrevista que publicó este domingo el diario *Jornal do Brasil*.

El ingeniero químico estadounidense Robert Muller Hayes confirmó que ya dio a conocer esos planes al Senado de Estados Unidos, que en 1987 investigó la participación de colaboradores de la CIA en contrabando de armas.

Hayes trabajó para la CIA en Brasil entre 1972 y 1976, cuando el país sudamericano era gobernado por una dictadura militar apoyada por Washington.

En ese período se dedicó a cosechar información comprometedora sobre políticos, sindicalistas y militares brasileños, y también fue encargado de asesinar a militantes de izquierda latinoamericanos que estaban en Brasil.

Hayes afirma que organizó el asesinato de un grupo de chilenos y cubanos que estaban refugiados en la casa de un sacerdote en São Paulo, pero no reveló los nombres.

Su colaboración habría cesado en 1976, cuando se negó a aceptar una "propuesta indecorosa" que recibió de la CIA: preparar un atentado terrorista en São Paulo, contra el propio consulado estadounidense, un teatro vecino a la representación diplomática o contra la Catedral Metropolitana.

Según el ex agente, los actos serían atribuidos a organizaciones de lucha armada de izquierda, que en ese entonces combatían la dictadura militar que gobernó Brasil entre 1964 y 1985.

"En ese punto, ellos superaron el límite. Yo seguía una regla sencilla: sólo mataba a personas malas, nada de inocentes, mujeres y niños. Es necesario mantener ciertos principios y cuando me negué a participar en ese plan, pasé a ser perseguido y amenazado de muerte", dijo.